

# Rundbrief – Advent und Weihnachten 2024 WIR sind NACHBARN

Liebe Leserinnen und Leser,

nun ist doch schon wieder Weihnachten. Wie jedes Jahr ist es überraschend. Weihnachten geschieht "mitten im Alltag." Ja, wo soll es denn sonst geschehen, wenn nicht genau da. Denn hier brauchen wir immer wieder Überraschendes, Neues, etwas, was uns anders bewegt und anspricht, als das Gewohnte. Weihnachten soll uns überraschen, also lassen wir

es zu.

So wie das Bild des

Weihnachtssterns mich zumindest auch überrascht hat. Die traditionelle Weihnachtspflanze im Topf auf der Fensterbank zu Hause und dann hier in der Natur. So groß kann Weihnachtsstern werden und dann auch noch auf so kargem Boden. Wenn das nicht schon an und für sich eine tolle



Weihnachtsbotschaft ist. Die Pflanze mit dem kräftigen Rot durchbricht harten und kargen Boden, schafft neues Leben und Farbtupfer im grauen Umfeld. Das ist eine echte Überraschung – und das ist die Botschaft von Weihnachten: *Anders ist möglich!* Lassen wir uns überraschen von dem Kind in der Krippe und werden zum blühenden Weihnachtsstern hier in unserer Nachbarschaft.

In diesem Sinne: überraschende Weihnachten Ihnen allen

## Das ist los in unserer Nachbarschaft:

**Impuls und Begegnung** – lassen Sie sich von Weihnachten überraschen. Herzliche Einladung am **Mi. 4.12. um 15.00 Uhr** in den *Treffpunkt Spitalgarten*. Eine kleine Auszeit am Nachmittag, hören, singen und einer Tasse Kaffee, miteinander ins Gespräch kommen und - die vielleicht ersten - Weihnachtsplätzchen genießen.

#### **Lebendiger Advent**

Auch in diesem Jahr findet der Aktion Adventsfenster an vielen verschiedenen Orten in Köngen statt. Seien Sie herzlich eingeladen, daran teilzunehmen. Die Liste finden Sie am Ende des Rundbriefes. Am Fr. 6.12. um 17.00 Uhr findet das Adventsfenster mit dem Krankenpflegeverein, dem Hausacker-Kindergarten und der Wohngemeinschaft am Gustav-Werner-Haus (Gunzenhauserstr. 16) statt. Ich freue mich, Sie zu sehen!

# "Essen in Gemeinschaft" – Kostenloser Mittagstisch für alle

Immer freitags ab 12.30 gibt's Essen (solange, bis alles weg ist ②). Wir sind da bis ca. 13.30 Uhr. Das "Essen in Gemeinschaft" ist im Gustav-Werner-Haus, Gunzenhauserstr. 16. Ein großes Team von freiwilligen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter steht bereit und heißt Sie herzlich willkommen. Die leckeren Speisen von Benz & Co Cateringmanufaktur werden je nach Wunsch ausgegeben. So können Sie bei freundlich-offener Atmosphäre gemeinsam Essen, miteinander ins Gespräch kommen und neue Menschen kennenlernen. Spenden nach eigener Möglichkeit sind willkommen. In den Ferien ist jeweils Pause (Letztes Essen am Fr. 20.12.24; erstes Essen am 10.01.25)



#### Vorlesetreff im Kindergarten läuft

Und das nicht nur im Schulberg-Kindergarten, sondern schon länger in anderen Kindergärten. Wir haben uns getroffen und ausgetauscht. Und das Ehrenamtlichen-Team vom Schulberg hat jetzt mit der zweiten Runde begonnen. Neben den Kindern freuen sich die Vorlese-Paten sehr über diese Möglichkeit und haben begeistert von den Vorlese-Stunde berichtet.

Wer Interesse hat sich hier 1-2 x im Monat für ca. 1 Stunde einzubringen, kann sich gerne bei mir im Nachbarschaftsbüro melden. Vor allem die Kinder freuen sich auf SIE!

## Reparaturcafé Ausblick



Auch im Herbst gab es ein Reparatur-Café. Und es wird am Anfang von 2025 wieder eines geben – versprochen. Wir werden bald mit den Planungen starten. Gerne können Sie sich bei verschiedenen Bereichen

mit einbringen. Beim Planen und Durchführen, beim Reparieren oder Nähen, bei der IT-

Unterstützung oder beim Kuchenbacken oder der Café-Organisation. Haben Sie Lust darauf – dann kommen Sie beim nächsten Termin einfach vorbei, denn Kuchen geht immer! Und vielleicht finden Sie ja noch ein defektes Gerät, worauf wir dann gemeinsam einen Blick werfen. Sie können Sich gerne auch einfach im Nachbarschaftsbüro melden.



**Gemeinsam Spaziergengehen** ist immer wieder auch ein toller Treff und die beste Gelgenehit miteinander ins Gespräch zu kommen. Auch im kommenden Jahr werden wir wieder unterwegs sein. Ich freue mich schon auf die Begegnungen mit Ihnen. Ihre Ideen sind willkommen.

#### Pflegestützpunkt – Beratung in Köngen

Nach wie vor kommt Frau Ketterer vom Pflegestützpunkt des Landkreis Esslingen nach Köngen. Der nächste Termin ist **Di. 14.01.204 von 10-12 Uhr** im *Treffpunkt Spitalgarten*, Gunzenhauserstr. 14, 2.Stock (Aufzug vorhanden). Sie können ohne Anmeldung kommen, sich telefonisch beraten lassen oder auch im Vorfeld einen Termin für diese Zeit vereinbaren. Frau Ketterer ist unter 0711 3902-43731 auch in Köngen zu erreichen.

#### Literatur zur Kaffeestunde

Am **Fr. 13.12. um 15.30 Uhr** laden die Bücherei Köngen und der KPV wieder zur Kaffee-Stunde der Literatur ein. Lesenswerte Bücher werden vorgestellt. Ob spannend, lustig, nachdenklich oder episch, es ist bestimmt für jeden was dabei. Und gemeinsam auf kurze Auszüge aus den Büchern zu hören ist besser, als alles alleine durchlesen zu müssen. Eine Tasse Kaffee erhöht den Genuss auf jeden Fall. *Treffpunkt Spitalgarten*, Gunzenhauserstr. 14, 2. Stock (Aufzug).

Am Eingang des kath. Gemeindehauses finden Sie einen Food-sharing-Schrank. Essen, das gut und verschlossen ist, aber nicht mehr geschafft wurde zu verzehren, kann hier reingestellt werden und auch rausgenommen werden. Jede/r darf bringen und holen. Essen ist zu kostbar, um es verderben zu lassen und Essen ist wichtig, um sich gut und versorgt zu fühlen. Deshalb nutzen Sie den foodsharing-Schrank rege. Sie finden den Schrank am Rilkeweg 20 – kath. Gemeindehaus. Weitere Infos: https://foodsharing.de/

## Rückblick aus der Nachbarschaft

Vieles haben wir wieder im vergangenen Jahr auf die Beine gestellt. Am Sa. 13. Juli waren der AK-Asyl, "Wir sind Nachbarn" und BM Dr. Ronald Scholz gemeinsam auf dem Markt. Das musikalische Highlight war das afrikanische Straßenmusiker Trio. Mit seinen tollen und fröhlichen Klängen hat es die Fußgängerzone zum Klingen und die Menschen zum Tanzen und Klatschen gebracht. Auf dem Schwätzbänkle hat unser Bürgermeister mit einigen Menschen gesprochen und vom Weltladen gibt's Kaffee. Leckere Köstlichkeiten aus aller Welt haben uns die Welt nach Köngen gebracht.





Wir hatten das Theaterspiel zum Schutz vor dem "Enkeltrick" in der Eintrachthalle zu Gast; wir schulten Senioren in Selbstverteidigung; mit "Impuls und Begegnung" in der Passions- und Adventszeit setzen

wir Ruhepunkte; die gemeinsamen Spaziergänge erfreuen sich reger Beliebtheit.





Unser Team bei der Boogie-Woogie-Benefizveranstaltung in Wendlingen. Diese Veranstaltungsreihe wird von der Aktion "Licht der Hoffnung" mit der Nürtinger Zeitung veranstaltet. Der Abend war gut besucht und bot ein tolles beschwingtes Programm. Vielen Dank fürs Helfen!

All dies und noch so vieles mehr ist nur möglich, weil Sie mitmachen, sich einbringen, Ihre Ideen umsetzen. Das ist gut und da ist noch Platz für so manch anderes.

Gemeinsam Ideen verwirklichen – kommen Sie auf mich zu.

#### **Herzliche Einladung**



Der Krankenpflegverein lädt auch diese Weihnachten wieder zur gemeinsamen **Heilig Abend Feier** ein. Es geht los um 15.00 Uhr im *Treffpunkt Spitalgarten* in der Gunzenhauserstr. 14. Weitere Infos und Anmeldung beim KPV unter 07024-466819. Herzliche Einladung!

Sie dürfen gerne den Rundbrief auch weiter verteilen und Ihrem Nachbarn geben 😌 .

Jetzt sind SIE wieder auf dem neusten Stand.
Ich freue mich von Ihnen zu hören und Sie im Ort oder im Haus zu sehen.
Ihnen allen nun schöne Adventstage und ein frohes und gesegnetes Weihnachtsfest und alles Gute für das neue Jahr.

Viele adventliche Grüße

Thomas Prinz

Kontakt - Wir sind Nachbarn: Gunzenhauserstr. 14 07024-466842 (Mi-Fr) Nachbarn.koengen@gmail.com https://nachbarn.evkg-koengen.de

Eine Initiative von:







